

Blidah Décembre 1913

*Cher ami*

*Deux drames aussi horribles l'un que l'autre ont marqué l'esprit des blidéens cette année. Deux drames aux origines complètement différentes mais tout aussi terribles. Le premier qui s'est déroulé dans les derniers jours de 1912 et à l'origine duquel on trouve une lettre anonyme. Une lettre qui, adressée au docteur Batut, lui révélait l'infidélité de son épouse, fille de Mr Bérard, maire de Blida, avec un jeune lieutenant du 1er RCA. Le docteur Batut médecin-major en retraite surprenant sa femme vers 6h du soir en conversation avec le lieutenant Gavet, tira un coup de revolver sur l'officier tué sur le coup. Poursuivant sa femme qui s'était réfugiée dans sa villa, le Docteur B la tua de 2 coups de revolver. Etant donné la situation de famille du docteur Batut, le drame a produit une énorme émotion à Blida. (1)*

*Le deuxième drame, tout aussi atroce est un fratricide ; un meurtre commis sous l'empire de l'alcool mais dans un contexte de jalousie et de violences familiales. Trois frères et une sœur habitaient ensemble rue Fourrier. Georges Lascofs, 25 ans, pris de boisson une fois de plus, était descendu dans la rue où il menait grand tapage. Victor réussit à le convaincre de regagner leur appartement. Hélas, Georges rentra le premier, s'arma d'un couteau de cuisine et porta un coup mortel en pleine poitrine à Victor lorsqu'il rentra. Lors du procès, nous avons appris que Victor lui même était extrêmement violent et que 3 ans auparavant il avait été responsable de la mort de sa mère en lui portant, après une discussion, de violents coups de pieds dans la poitrine, obligeant son entrée à l'hôpital et entraînant une congestion pulmonaire qui causait sa mort 8 jours plus tard. (2)*

Revenons à une actualité plus sereine car j'aimerais vous parler de la création d'une école de musique sous la direction de Mr Bartolotti dont l'équipe enseignante est formée de Mr Prunelle, ancien violoncelle solo du Théâtre d'Alger, de 2 professeurs de piano, Mme Ayello et Mlle Laget, de Mr Pelletier chef de fanfare du RTA et de Mr Desnos pour le chant.(3)

De son côté, l'Union des Femmes de France vient d'ouvrir une école d'infirmière. Les cours seront dispensés dans le parloir du collège par les docteurs Tournier, Phéline, Bonnard et Boulaire.(4)

Une autre école vient aussi d'ouvrir ses portes avec l'appui du Gouvernement Général, il s'agit d'un ouvroir pour jeunes filles indigènes où elle seront initiés à la langue française, la langue arabe (facultatif), le calcul ainsi qu'aux travaux manuels comme la couture, la broderie et le tissage. C'est Mlle Labouthière qui dirigera cette école. Pour l'instant cette école qui compte déjà plus de 60 inscrites est logée dans les entrepôts des Halles aux Tabacs en attendant de rejoindre ses locaux définitifs qui vont être construits aux Ouled-Sultan(5).

Dans les associations, la société Blidah Gymnaste nous a appris la création d'une section appelée « Les débrouillards blidéens » inspirée des Scouts de France. Le but est de « développer chez les jeunes gens la vigueur et l'adresse physique, l'esprit de ressource, le courage sous toutes ses formes le, patriotisme le sens de responsabilité et de l'honneur. » Vaste programme.(6)



Quelques mots aussi sur la fête de Blida pour laquelle cette année les organisateurs avaient dressé une porte monumentale à l'entrée de la rue d'Alger. Et puisque nous sommes sur la place d'Armes, je voudrais aussi vous parler de ce que certains appellent déjà les embarras de la circulation. Pensez qu'un jour il y a eu jusqu'à 7 automobiles qui y stationnaient obstruant le passage et gênant la vue des consommateurs.(7)

Nous avons appris récemment l'existence de 2 nouveaux projets d'industriels pour notre ville. Il s'agit d'une usine de pâte à papier et d'une autre de fabrication de glace.(8)

Je ne peux terminer sans vous donner des nouvelles de Chréa-Station qui a encore eu un énorme succès cette année. Il y a désormais 21 chalets construits. Et je peux aussi vous dire que nous avons eu l'honneur et le plaisir d'accueillir le grand photographe algérois, Mr Geiser qui a fait un séjour à Chréa et y a réalisé un grand nombre de photos de skieurs et de paysages que vous retrouverez sous forme de cartes postales.(9)



*Il faut signaler un dernier point qui préoccupe le commerce blidéen, il s'agit du départ de Blidah des différents escadrons de Chasseurs d'Afrique ; une perte réelle pour l'économie locale.*

*Amitiés blidéennes*

*J de B*

*(1): Le Tell du 01-01-1913*

*(2): Le Tell du 23-07-1913*

*(3): Le Tell du 27-09-1913 ; Le Tell du 04-10-1913*

*(4): Le Tell du 18-01-1913*

*(5): Le Tell du 11-10-1913*

*(6): Le Tell du 09-04-1913*

*(7): Le Tell du 11-10-1913*

*(8): Le Tell du 13-12-1913 ; Le Tell du 20-12-1913*

*(9): Le Tell du 08-03-1913*